
 

 

実り多い２学期にしよう 
 ～これからの４ヶ月間の成長に期待～       校長  中田  和子  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

  

   

 

  

           

 

  

 

 

 

 残暑厳しい中、８月２５日（金）に２学期がスタートし

ました。この日も渡島地方に熱中症警戒アラートが出され

市内の小・中学校は一斉午前授業の対応となりました。本

校でも、基本的な熱中症防止対策に加え、気温の高い３・

４階での授業を少しでも気温の低い２階 ICTルームや体育

館（長机とホワイトボードで対応）に移して行うなど、生

徒の健康安全確保に努めました。 

 全国的に記録的な猛暑が続いた今年の夏。最悪の場合、

命に関わる気温です。来年以降はどうなるかわかりません

が、このような暑さではこれまで通りの対応が通用しませ

ん。生徒の安全を最優先に、必要とあらば前例のない対応

を適切に実行することが求められると思っています。 

 

 

  このような時、気を付けなければならな

いことの一つに「正常性バイアス」があり

ます。※「バイアス」⇒偏見や先入観とい

う意味。「正常性バイアス」とは、自分に

とって都合の悪い情報を無視したり、過小 

評価したりする認知の特性を表す心理学用語です。誰もが

もっている、多少の異常事態が起こっても、それを正常の

範囲内として捉え、心を平静に保とうとする働きのことな

のです。本来は心の平穏を保つための機能ですが、自然災

害等の非常時は、マイナスに働くことがあるので注意が必

要となります。 

●ビルの中にいる時、非常ベルが鳴り響きました。あなたの

反応は？･･･「どうせ誤報だ」とか「きっと訓練だ」、ある

いは「みんなも逃げていないから大丈夫」と考えがちでは

ないでしょうか。これらはすべて正常性バイアスの一種で

す。実際の災害では、避難警報が出ていても正常性バイア

スが働いて避難せず、最終的に逃げ遅れて命を落とす例が

起きています。自然災害だけでなく事故や事件等、私たち

の身の回りには危険がいっぱいです。危機的な状況下であ

ればあるほど「正常性バイアスが、かかっているのではな

いか」と自分自身に問いかけてください。正しい知識と行

動で自分の身を守れる子どもたちを育てるために、学校で

も引き続き安全教育に取り組んでまいります。 

 

  

始業式でも生徒たちに話をしましたが、２学期は１年で

最も長く約４か月あります。「４か月」と聞くと時間はたっ

ぷりあるように感じますが、目標をもって１日１日を生活

するのと、「まあいいか」とだらけて過ごすのとでは、結果

的に大きな差となります。 

「継続は力なり」《どんなに小さなことであっても

続けることで、やがて大きな成果となるという意味》とい 

うことわざがあります。今の世の中は何事も 

スピード重視、効率化優先････すぐに成果や 

答えを求められる傾向が見られます。この 

ことが悪いと一概には言えませんが、 

これが全てではないと私は常々感じ 

ています。 

発明王で有名なアメリカの実 

業家トーマス・エジソンは、偉大な発明の裏で数え切れな

い程の失敗を繰り返し、「私たちの最大の弱点は諦めること

にある。成功するのに最も確実な方法は、常にもう一回だ

け試してみることだ。」という言葉を残しました。焦らず諦

めず挑戦し続けること。（実はこれが難しいのですが）。失

敗する経験も含めて、物ごとにじっくりと取り組むことで

得られる成長があります。励ましやアドバイスをしながら

長い目で見守ることで、子どもの成長を促す２学期になれ

ばと願っています。 
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函館市西旭岡町３丁目５番地 

TEL 50-3609   FAX 50-4412 

【重点目標】 『 自ら考え､判断し､表現できる生徒の育成 』     HP  https://member-asahioka-jh.edumap.jp  

【教育目標】 自ら考え学び 自己実現できる人(自律), 自他を敬愛し ともに生きる人(感謝), 心身を磨き 社会形成に参画する人(貢献) 

第４３回文化祭のお知らせ 
９月２２日（金）、函館市芸術ホールで今年度の

文化祭を開催します。現在、合唱や学年発表をは
じめ、全校で取組を進めています。ステージの上
で、日頃の学びの成果を発表する生徒たちの生き
生きとした姿を、多くの皆様にご覧いただければ
幸いです。 
 

・文化祭当日は弁当持参となります。 

・芸術ホールは駐車料金が発生します。 

ご了承ください。 

・新型コロナ等の流行状況により、感染防 

止対策を行ったり、予定を変更したりする 

場合があります。 



 

 

 B・C 組で、４月から苗作りをしてきた野菜たち。毎日水やり

などをしてきた甲斐があり、１学期後半からキュウリやなすなどの

夏野菜の収穫をすることができました。これからは、えだまめ・ト

マト・ジャガイモやにんじんなども収穫ができます。とても楽しみで

す。 

 旭岡小学校で行われている夏休み学習会に、ボランティアで

中学校から１年生・２年生数名が参加しました。学年ごとに担

当を決めて、小学生にわかりやすいように勉強を教えていまし

た。小学生や小学校の先生方からとても感謝されました。ありが

とうございます。 

始業式から、２名の教育実習生が着任しました。北海道教

育大学函館校の齋藤実習生と、太田実習生です。短い期間

ですが、生徒・実習生ともに切磋琢磨し、相互に実りのある期

間となるよう、全校でサポートしたいと思います。 
 
 

 

はじめまして。北海道教育大学から参り 

ました、齋藤貴大と申します。担当科目 

は理科、２年 A組の配属となりました。 

理科の授業や給食の時間に、皆さんと 

たくさんお話ができることを楽しみにして 

います。４週間という限られた期間ではありますが、よろし

くお願いいたします。 
 
 はじめまして。北海道教育大学から参り 

ました太田鈴那と申します。配属学級は１年 

A組です。初めての養護実習で緊張して 

いますが、限られた時間の中で、皆さんと 

たくさんお話をしたいので、気軽に声を 

かけてくださると嬉しいです。精一杯頑張り 

ますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 熱中症事故防止のため 1 日遅れの、２学期始業式を行いま

した。挨拶した各学年の代表生徒の意気込みを紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「バドミントン新人戦に向けてさらに練習を重ね、部員みんな

で頑張りたいです。」（1 年：松本） 

「3 年生がしてくれたことを引き継ぎ、後輩を助け、頼りがいのあ

る先輩となれるよう頑張ります。」（2 年：村岡） 

「総合 ABC テスト、そして受験に向けて、3 年生全員で勉強に

取り組んでいきたいです。」（3 年：横山）   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

着任のあいさつ  


